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新京报：去年你客串了
不少电影，都成“酱油帝”了。

姜武：打酱油都成了
帝，一场戏就成了帝了啊？
那些演了那么多场别人还记
不住的，应该自己琢磨琢磨。
去年也有找我演主角的，但
我太累了，就愿意接那种只
拍两三天的戏，这儿逛逛那
儿逛逛，只当是休息了。

现在的观点和我们上学
时不一样了，那会儿说“角色
没有小角色”“小角色演好仍
然是伟大的演员”。德尼罗
说他非常喜欢演戏少的角
色，过瘾，发挥无限想象力。
我也是喜欢过这个瘾。我深
信，就算没有话的角色，也
能让人记住你。

新京报：这么多戏找你

也是因为你人缘好，有困难
找姜武？

姜武：对 ，有 困 难 找
我。我觉得人缘好来源于每
部戏你确实付出了该付出的
东西。靠吃吃喝喝培养人缘
肯定不行，确实得把人交给
你的事做好、替别人着想。

新京报：你还有什么特
别想演的角色类型吗？

姜武：地主。其实我没
演过的都想试试。我刚演
了一个娘们兮兮的人，兰花
指、碎碎叨叨，比女的还细
心，还爱传话，我怎么把这
个秘密告诉你了，但办事特
别爷们。他媳妇被日本人
弄死了，他一定要报这个
仇，杀得特别狠。我觉得这
个角色也特别有意思。

（上接C10版）

打酱油都成了帝？只是喜欢过个瘾

新京报：可能就是因为
你把孙世安刻画得太生动，
很多人觉得你抢了男一号
黄以轩不少风头。

姜武：我很早就在琢磨
这种人，我是一场戏按照十
场戏去演的，让我再演一个
正面人物，我也会这样演，
而且肯定会更卓越的，反面

都卓越成这样了（笑）。
新京报：你在乎别人说

你“抢戏”吗？
姜武：“抢戏”这词不准

确，我一场戏按十场琢磨，
您十场戏按一场去琢磨，那
不能说我抢戏，全在个人。
而且遇强则强，比如《小姨
多鹤》，每个演员都非常棒。

新京报：遇到不太给力
的对手时，你会有演独角戏
的感觉吗？

姜武：会 有啊。比如
《小姨多鹤》就是泰森要和霍
利菲尔德对打，演得是幸福
的，就算自己挨两拳都幸
福。如果泰森跟婴儿打，这
都没法打，那就哄着孩子玩

呗，结果就是“泰森还不错”。
新京报：你之前说演电

视剧就当是练手，还想演电
影。现在这种想法有改变吗？

姜武：演电视剧依然是
练手啊，电影也是练手，一
场戏能让人记住了那不好
演，演一堆戏让人记不住也
不容易，不要找任何借口。

抢戏这事儿，好比泰森跟婴儿对打

我觉得亲人的言论对一个人是很重要
的。昨天我正好去我哥那儿，他说咱俩聊聊，
你那戏挺火啊。他说，你演得还真不错，有细
节，一看就是特别有文化的人、有修养，一看
就是剧本没有的吧。

我哥他犯不着鼓励我，亲人更愿意说真
话，更愿意说些一针见血的东西。我演《洗
澡》的时候，本来他也是想演这个类型的人，
后来他说，我弟演了一个，我还真不敢演了。

去年，姜武在《武侠》（上图）《白蛇传》（中图）等多部电影
中接连“打酱油”，直到近期热播的电视剧《誓言今生》（下
图）中，以主演身份出现。

姜武(左一)与哥哥姜文（左三）在北京招待德尼
罗。姜武说，德尼罗也“非常喜欢演戏少的角色”。

■ 我哥姜文

我弟演过，我不敢演了


